

Kommissionsbericht vom 31. Oktober 2011

Ausgangslage

Dr. iur. Annette Dolge wurde vom Kantonsrat per 1. April 2012 zur neuen Obergerichtspräsidentin gewählt, wodurch ihr Amt als Kammervorsitzende des Kantonsgerichts frei wurde. Das Kantonsgericht hat, gestützt auf Art. 27 Abs. 1 des Justizgesetzes («*Das Kantonsgericht organisiert sich selbst.*»), mit Beschluss vom 9. September 2011 Kantonsrichter lic. iur. Markus Kübler per 1. April 2012 zum neuen Kammervorsitzenden gewählt.

Das Amt von Markus Kübler als Kantonsrichter wird somit per 1. April 2012 frei. Zuständig für diese Wiederbesetzung ist der Kantonsrat. Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Besoldung richtet sich nach § 1 Abs. 1 lit. b Ziff. 2 des Dekrets über die Besoldung der Richterinnen und Richter¹ (Kantonsrichterinnen und -richter, die einer Kammer vorsitzen *oder vorwiegend Einzelrichtertätigkeiten wahrnehmen*).

Kommissionsarbeit

Die Wahlvorbereitungskommission hat das Wahlgeschäft an einer Sitzung beraten. Die Kommission wurde dabei vom Amt für Justiz und Gemeinden unterstützt.

Insgesamt sind 15 Bewerbungen eingegangen, teilweise aus dem Kanton Schaffhausen, teilweise aus anderen Kantonen. Eingeladen wurden schliesslich fünf Personen. Dabei konnten die aus den schriftlichen Unterlagen gewonnenen Erkenntnisse konkretisiert werden. Die Wahlvorbereitungskommission hält vorab ausdrücklich fest, dass alle fünf Personen, welche sich der Kommission vorgestellt haben, die Wahlvoraussetzungen erfüllen und grundsätzlich wählbar sind.

Gestützt auf die Bewerbungsunterlagen, die Bewerbungsgespräche und die Beratung schlägt die Wahlvorbereitungskommission vor, lic. iur. Marcus Andreas Textor als Kantonsrichter zu wählen. Nachfolgend die wichtigsten Daten:

lic. iur. Marcus Andreas Textor, geb. 10. Januar 1977, von Feuerthalen ZH und Winterthur ZH, wohnhaft Friedbergstrasse 74, 8200 Schaffhausen;

Schulen und wesentlichste Aus- und Weiterbildungen: Kantonsschule Schaffhausen (Typ B, Abschluss 1997); Studium der Rechtswissenschaften in Zürich (Abschluss 2002); Nachdiplomstudium LL.M. American Law and International Business Transactions, Boston University (Abschluss 2004); Anwaltspatent in Zürich (2006); Zulassung als Rechtsanwalt in New York, USA (2008);

Wichtigste berufliche Tätigkeiten: 2002-2003: Anwaltspraktikum bei RA Dr. iur. Suzanne Dreher-Landolt, Zollikon ZH; 2004-2005: Anwaltspraktikum bei VISCHER AG, Anwaltskanzlei, Zürich; seit 2007: Anwalt bei VISCHER AG, Anwaltskanzlei, Zürich;

Weitere Tätigkeiten: seit 2008: Mitglied des Kirchenstandes (Exekutive) der Römisch-katholischen Kirchgemeinde Schaffhausen; seit 2008: Mitglied der Personalvorsorge-Kommission (Arbeitgebervertreter) der Römisch-katholischen Landeskirche des Kantons Schaffhausen; seit 2009: Ersatzrichter am Kantonsgericht Schaffhausen; Oberleutnant der Schweizer Armee;

Zivilstand: verheiratet, 1 Tochter

¹ SHR 180.110.

Die Wahlvorbereitungskommission hat in der Folge die anderen Personen kontaktiert und ihnen die Möglichkeit gegeben, ihre Bewerbung zurückzuziehen. Die Bewerbung aufrechterhalten hat:

Dr. iur. Eva Bengtsson, geb. 16. August 1974, von Heiden AR, wohnhaft Sonnenburggutstrasse 17, 8200 Schaffhausen;

Schulen und wesentlichste Aus- und Weiterbildungen: Kantonsschule Schaffhausen (Typ B, Abschluss 1994); Studium der Rechtswissenschaften in Zürich und Norwich/UK (Abschluss 2000); Promotion Dr. iur. Uni Zürich (2008); Anwaltspatent in Schaffhausen (2009);

Wichtigste berufliche Tätigkeiten: 2000-2002: Assistentin von Prof. Dr. iur. Reh binder, Uni Zürich; 2002-2004: Akzessistin am Kantonsgericht Schaffhausen und Juristin beim Kantonalen Arbeitsamt; 2004-2011: Gerichtsschreiberin (60 %) am Kantonsgericht Schaffhausen; seit Februar 2011: Gerichtsschreiberin (80 %) am Obergericht Schaffhausen;

Weitere Tätigkeiten: Mitglied in Sportvereinen; Revisorin Mittagstisch Diessenhofen;

Zivilstand: verheiratet, 2 Kinder

Antrag an den Kantonsrat

Als Kantonsrichter 50 %-Pensum ist per 1. April 2012 zu wählen:

lic. iur. Marcus Andreas Textor, geb. 10. Januar 1977, von Feuerthalen ZH und Winterthur ZH, wohnhaft Friedbergstrasse 74, 8200 Schaffhausen

Wahlvorbereitungskommission

Willi Josel, Präsident *

Andreas Gnädinger, Vizepräsident *

Dr. Florian Hotz *

Florian Keller *

Heinz Rether *

Ernst Landolt, Regierungsrat

Dr. David Werner, Präsident des Obergerichts

Werner Oechslin, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Jürg Uhlmann, Vertreter der Anwaltskammer

* = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz